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CONSIGLIO FEDERAZIONE REGIONALE  
ORDINI DOTTORI AGRONOMI E DOTTORI FORESTALI DELLA LOMBARDIA 

Verbale del Consiglio del 17.06.2021 

Il 17 giugno 2021 alle ore 19.00, in videoconferenza, si è riunito il Consiglio della Federazione Lombardia con 

lettera di protocollo 298 del 14/06/2021, con il seguente ordine del giorno: 

1. Richiesta di stralcio dal DDL 998 dell'equiparazione dell'agricoltura biodinamica all'agricoltura 

biologica; 

2. Sinergie da sviluppare tra gli Ordini lombardi; 

3. Convocazione Assemblea; 

4. Varie ed eventuali. 

 

Sono presenti: 

Frigerio Ettore – Presidente dell'Ordine di Como-Lecco-Sondrio 

Giurini Davide – Presidente dell'Ordine di Bergamo 

Goldoni Marco – Presidente dell'Ordine di Mantova 

Panena Gabriele – Presidente dell'Ordine di Cremona 

Ribolzi Marco – Presidente dell'Ordine di Varese 

Sangalli Marco – VicePresidente dell'Ordine di Brescia 

Croce Giuseppe – Presidente dell'Ordine di Milano 
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VERBALE 

1. Richiesta di stralcio dal DDL 998 dell'equiparazione dell'agricoltura biodinamica all'agricoltura 
biologica 

Il Presidente Goldoni comunica che, come noto, in Parlamento è in discussione una norma che equipara 

l’agricoltura biodinamica a quella biologica. Il Presidente ha sempre espresso contrarietà nei confronti 

dell’agricoltura biodinamica, sostenendo inoltre che gli iscritti che si occupano di consulenza in materia 

dovrebbero essere deferiti al consiglio di disciplina dei rispettivi ordini, vista l’infondatezza scientifica dei 

principi dell’agricoltura biodinamica. A seguito di discussione il Consiglio approva la linea del Presidente e si 

delibera di mandare nota al Conaf perché si impegni a far stralciare questa norma volta ad equiparare 

agricoltura biodinamica e biologica. 

2 Sinergie da sviluppare tra gli Ordini lombardi 

Il Presidente chiede che il Consiglio si esprima in merito alla possibilità che si sviluppino sinergie tra gli Ordini 

Lombardi, vista la comunicazione pervenuta dall’Ordine di Cremona (rif. protocollo n. 115/2021 del 

08/06/2021). 

I Presidenti esprimono la propria posizione come di seguito: 

 Dott. Goldoni: l’obiettivo principale da perseguire è la formazione di un unico Ordine regionale, 

attraverso la fusione degli ordini territoriali 

 Dott. Ribolzi: perdere la territorialità penalizzerebbe gli Ordini, quindi esprime parere negativo alla 

fusione tra gli ordini e si dichiara favorevole al mantenimento della territorialità 

 Dott. Sangalli: esprime parere negativo alla fusione tra gli ordini perché il mantenimento della 

territorialità è fondamentale; esprime parere favorevole per la gestione di servizi associati  

 Dott. Panena: l’Ordine di Cremona fa parte, come noto, dell’associazione che raggruppa tutti gli ordini 

provinciali, una struttura molto grande ma troppo costosa; visti questi problemi l’Ordine di Cremona 

ha avviato un procedimento per la fusione con l’Ordine di Milano. Esprime parere favorevole alla 

fusione tra gli Ordini 

 Dott. Giurini: esprime parere negativo alla fusione tra gli ordini perché il mantenimento della 

territorialità è fondamentale; esprime parere favorevole per la gestione di servizi associati  

 Dott. Frigerio: esprime parere negativo alla fusione tra gli ordini perché il mantenimento della 

territorialità è fondamentale; esprime parere favorevole per la gestione di servizi associati  

 Dott. Croce: ripercorre il percorso che ha portato alla fusione dell’Ordine di Pavia con quello di Milano. 

Sostiene che gli Ordini piccoli non sono sostenibili nello svolgere le funzioni e i servizi.  Esprime quindi 

parere favorevole alla fusione tra gli Ordini 
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Viste le posizioni emerse il Presidente Goldoni constata che attualmente sia impossibile pensare ad una fusione 

degli Ordini lombardi. 

3 Convocazione Assemblea 

Il Consiglio discute circa la data e le modalità per convocare la prossima Assemblea. In particolare si decide, 

visto che sarà l’ultima Assemblea di questa consigliatura e visto che le condizioni sanitarie legate alla 

problematica covid sono in miglioramento, di convocare un’assemblea in presenza, da svolgersi in provincia di 

Bergamo, facilmente raggiungibile da tutta la Regione. Il consiglio delibera quindi di convocare l’Assemblea 

degli iscritti per il giorno mercoledì 30 giugno, dando mandato al Presidente Goldoni e al Dott. Giurini di 

verificare in tempi brevi gli aspetti organizzativi. Si manderà convocazione agli iscritti, rimandando a successiva 

comunicazione per gli ultimi aspetti organizzativi. 

4 Varie e eventuali 

Nessuna. 

La riunione si chiude alle 20.15. 

 

Il segretario 
Davide Giurini dottore forestale 

 
 
 

Il Presidente 
Marco Goldoni dottore agronomo 

 

 

 

  


